

Se duplica deuda externa del país con crédito chino

• Bolivia accedió a crédito de \$us 7.000 millones con el Eximbank de la República Popular de China. La deuda externa pública desembolsada es de \$us 6.646,6 millones, según BCB. Cepal advierte que la suma del nuevo endeudamiento con el saldo de obligaciones externas, la relación de la deuda versus el Producto Interno Bruto subirá a 50%, que es el indicador de máximo endeudamiento para una economía

Bolivia concretó un millonario crédito por \$us 7.000 millones con el Eximbank de la República Popular de China. Este financiamiento fue negociado por el vicepresidente, Álvaro García Linera, quien viajó en 2015 al país asiático con esa finalidad.

La deuda externa pública desembolsada antes de la operación se situaba en \$us 6.646,6 millones, equivalente al 18 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), según datos del Banco Central de Bolivia. La suma de la deuda externa alcanzaría a \$us 13.646,6 millones.

Esta información fue oficializada ayer, a través del ministro de Planificación del Desarrollo, René Orellana. "Estamos dentro de ese techo", apuntó. De hecho "varios proyectos están ya en marcha (con el crédito) mientras que otros están sometidos y pasaron la revisión técnica", manifestó.

Por otro lado, de utilizarse plenamente esta línea de crédito, duplicaría la deuda externa pública del país (17% del PIB en 2015) que, a su vez, implicaría que la deuda pública total del país podría sobrepasar los típicos indicadores de endeudamiento sostenible (50% del PIB), alertó la Comisión Económica para América Latina (Cepal), en documento publicado.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

Huracán Matthew golpea Haití y deja siete muertos

El huracán Matthew tocó tierra en el este de Cuba ayer y ahora se dirige a Las Bahamas. Gran parte de la costa este de Florida está bajo vigilancia de huracán y las autoridades de Carolina del Sur anunciaron evacuaciones de las zonas costeras ante la posible llegada del fenómeno natural.

El potente huracán Matthew golpeó a Haití y Cuba con vientos superiores a las 140 millas por hora dejando fuertes vientos y lluvias torrenciales que en la isla de La Española provocó

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

600 comerciantes sin puestos de venta



EL INCENDIO CONSUMIÓ 80% DE MERCADERÍA EN EL MERCADO CAMPESINO EN YACUIBA.

Cada uno de los 600 comerciantes asentados en el mercado campesino de Yacuiba perdió el 80 por ciento de su mercadería valuada entre 20.000 bolivianos y 30.000 dólares, informó radio Frontera de la red Erbol.

El mercado ardió durante más de tres horas como consecuencia de una chispa producida en el techo de uno de los puestos de venta y se atribuye que la mala y vieja instalación de energía eléctrica fue la causante de esta desgracia que movilizó a la población fronteriza.

El fuego comenzó desde las 21.00 horas, mientras se esperaba el auxilio de los bomberos, la gente ayudó a salvar alguna mercadería, pero también aparecieron antisociales que se llevaron electrodomésticos.

Inf. Pág. 4, 3er. Cuerpo

Hoy en Cine Mundo



'Inferno' de Dan Brown

Tom Hanks volverá a encarnar al profesor Robert Langdon en 'Inferno'. La pareja formada por Ron Howard detrás de las cámaras y Hanks como protagonista se reencontrará de nuevo en la tercera adaptación cinematográfica de la saga literaria escrita por Dan Brown, tras haber trabajado juntos en El código Da Vinci (2006) y Ángeles y Demonios (2009). El ingreso de este filme a la cartelera nacional será la próxima semana.

Estrenos de la semana: 'Al final del túnel', película de Rodrigo Grande, y 'Una pareja dispareja', comedia de acción con Jackie Chan y Johnny Knoxville.



LA SELECCIÓN BOLIVIANA REALIZÓ SU ÚLTIMA PRÁCTICA EN EL ESTADIO HERNANDO SILES DE LA CIUDAD DE LA PAZ, ANTES DE ENFRENTAR A BRASIL EN NATAL.

Con cuatro días de preparación en la sede de Gobierno, el seleccionado boliviano emprende hoy el viaje hacia Natal, ciudad ubicada al noreste de Brasil, en procura de obtener la hazaña de arrancarle un buen resultado al elenco verdeamarillo en encuentro que se jugará mañana a las 20.45, hora boliviana en el estadio Das Dumas.

Inf. Suplemento Deportes

Fondo Monetario Internacional

Economía de Bolivia crecerá 3,7% en 2016

- Doble aguinaldo será realidad si crece 4.5%, dijo el Ministro de Planificación del Desarrollo

Bolivia tendrá un crecimiento económico de 3.7%, entre los países de Sudamérica en 2016, según el último informe del Panorama Económico Mundial del Fondo Monetario Internacional (FMI). Mientras que en 2017 la economía boliviana podría crecer 3.9% y se ubicaría por debajo del Perú con 4.1%.

La novedad lo mostró Bolivia, ya que el FMI mejoró considerablemente su expectativa sobre la economía boliviana, para la cual se esperaba un descenso de 0.1% para este año, pero ahora se espera un crecimiento de 3.7%.

Por otro lado, el ministro de Planificación del Desarrollo, René Orellana, dijo que el doble aguinaldo será una realidad siempre y cuando la economía crezca igual o mayor al 4.5%.

Inf. Pág. 1, 3er. Cuerpo



Países pobres acogen a mayoría de refugiados

AMNISTÍA INTERNACIONAL DENUNCIÓ AYER QUE DIEZ PAÍSES, QUE REPRESENTAN MENOS DEL 2,5% DEL PIB MUNDIAL, ACOPEN AL 56% DE LA POBLACIÓN REFUGIADA DEL MUNDO. EN SU DETALLADO ANÁLISIS DE LA PRECARIA SITUACIÓN A LA QUE SE ENFRENTA GRAN PARTE DE LOS 21 MILLONES DE DESPLAZADOS EXISTENTES, "ATAJAR LA CRISIS GLOBAL DE REFUGIADOS: DE ELUDIR A REPARTIR RESPONSABILIDAD", LA ONG CRITICA LA FALTA DE LIDERAZGO Y RESPONSABILIDAD Y EL EGOÍSMO DEMOSTRADO POR LOS PAÍSES RICOS.

EL INFORME PROPONE COMO SOLUCIÓN UN SISTEMA QUE ESTABLEZCA LA CUOTA JUSTA QUE CADA ESTADO DEBERÍA ACEPTAR PARA OFRECER CADA AÑO UN HOGAR AL 10% DE LA POBLACIÓN REFUGIADA MUNDIAL Y EVITAR ASÍ QUE LOS PAÍSES VECINOS A LAS ZONAS DE CONFLICTO SE LLEVEN LA PEOR PARTE. SOLO 10 DE LOS 193 PAÍSES DEL MUNDO ALBERGAN A MÁS DE LA MITAD DE LAS PERSONAS REFUGIADAS.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

Polítólogo Iván Arias

Falta democratizar órganos electorales

Los cuatro órganos del Estado: Electoral, Judicial, Legislativo y Ejecutivo no gozan de la confianza del pueblo, porque en los últimos 10 años perdieron su credibilidad, debilitando la democracia y las

instituciones del Estado, sostuvo el político Iván Arias, quien recomendó trabajar en la independencia y roles de los órganos.

Manifestó que en la actualidad no hay independencia de

los órganos del Estado y eso daña a la democracia. La gente ya no confía en las instituciones. Un claro ejemplo es la retardoación de justicia, puntualizó.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Unasur busca financiamiento para Tren Bioceánico Central

La Unión de Naciones Suramericanas (Unasur) contrató a un experto en ferrocarriles para analizar las alternativas de fuentes de financiamiento de organismos multilaterales o de cooperación para poner en marcha el Tren

Bioceánico Central, que uniría puertos de Brasil y Perú a través de Bolivia.

El ministro de Obras Públicas, Milton Claros, informó que el acercamiento con el Gobierno de Alemania va mostrando el interés de la inversión

y consolidación de la empresa que se haga cargo de la ejecución y administración de este proyecto de una inversión que supera los 10 mil millones de dólares.

Inf. Pág. 1, 3er. Cuerpo

Selección emprende viaje a Natal

Con cuatro días de preparación en la sede de Gobierno, el seleccionado boliviano emprende hoy el viaje hacia Natal, ciudad ubicada al noreste de Brasil, en procura de obtener la hazaña de arrancarle un buen resultado al elenco verdeamarillo en encuentro que se jugará mañana a las 20.45, hora boliviana en el estadio Das Dumas.

Inf. Suplemento Deportes